

Fecha: 11-02-2026  
 Medio: Diario Concepción  
 Supl.: Diario Concepción  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Hacienda y PNUD realizaron conversatorio sobre finanzas sostenibles**

Pág. : 13  
 Cm2: 440,2  
 VPE: \$ 529.179

Tiraje:  
 Lectoría:  
 Favorabilidad:  
 8.100  
 24.300  
 No Definida

EN DEPENDENCIAS DE LA CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA

# Hacienda y PNUD realizaron conversatorio sobre finanzas sostenibles

**Diario Concepción**  
[contacto@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)

El Ministerio de Hacienda y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) realizaron el conversatorio “¿Por qué es importante hablar de finanzas sostenibles?”, una instancia que reunió en dependencias de la Contraloría General de la República a representantes del sector público y privado para revisar los avances en esta agenda, y los desafíos en la alineación de los recursos financieros con los compromisos de Chile en desarrollo sostenible y acción climática.

Desde 2019, el Ministerio de Hacienda, el PNUD y la Dirección de Presupuestos trabajan en conjunto para medir el gasto público vinculado al cambio climático en Chile, con apoyo de la iniciativa Climate Promise y financiamiento de distintos países y socios internacionales. Este esfuerzo apunta a la alineación de financiamiento para enfrentar la triple crisis ambiental -cambio climático,



FOTO: HACIENDA

**La directora de Presupuestos (Dipres), Javiera Martínez, dijo que “este trabajo ya cumple 7 años, atraviesa dos administraciones de gobierno y, a nuestro juicio, ha permitido fortalecer la capacidad del Estado para orientar los recursos de manera más eficiente y siempre con una perspectiva sostenible”.**

pérdida de biodiversidad y contaminación- mediante un esfuerzo coordinado a nivel del Estado.

La jornada inició con la presentación de la directora de Presupuestos, Javiera Martínez Faría, quien destacó la continuidad y el impacto del trabajo conjunto con el PNUD. “Dado el acotado espacio fiscal que existe y los desafíos fiscales que Chile tiene, es fundamental conocer bien sus presiones de gasto. También hay una oportunidad en esto porque efectivamente se puede ahorrar en el futuro si se toma en serio la agenda”, dijo.

Por su parte, la jefa del Área de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible del PNUD en Chile, Paloma Toranzos, valoró la instancia como un hito en la colaboración sostenida con el Ministerio de Hacienda y subrayó el rol del organismo en la promoción de las finanzas sostenibles. “Las finanzas sostenibles son un enfoque innovador de la inversión que busca generar retornos financieros positivos, a la vez que contribuye al desarrollo sostenible. Se trata de un cambio de paradigma que va más allá de los intereses económicos tradicionales, integrando consideraciones sociales y ambientales en las decisiones de inversión, y son por tanto cruciales para la transformación hacia un futuro más equitativo y sostenible”.

**OPINIONES**  
 X @MediosUdeC  
[contacto@diarioconcepcion.cl](mailto:contacto@diarioconcepcion.cl)